



Sunčica Klaas

Bewerbung als Beisitzerin



08.03.2025

Liebe Freund*innen,

als ich im November 2024 für den Vorstand kandidierte, sprach ich von der Ambition, die wir entfesseln müssten, um gesellschaftlich notwendige Transformationen tatsächlich in Bewegung zu setzen. Vier Monate später, nach meiner Zeit als Beisitzerin im Vorstand und als LDK- und BDK-Delegierte, spüre ich vor allem eines: Demut. Demut vor der harten Arbeit, die mit echten Veränderungen verbunden ist. Demut vor den schweren Entscheidungen, die ein Vorstandsamt mit sich bringt. Und Demut angesichts der großen Herausforderungen, die vor uns liegen – insbesondere beim Zurückgewinnen des erschütterten Vertrauens in unserem Kreisverband und darüber hinaus.

Doch am meisten spüre ich Demut vor der Kraft und Größe unserer Basis in Pankow. Vor all den Menschen, die voller Sehnsucht nach politischer Selbstwirksamkeit und einer besseren demokratischen und planetaren Zukünften zu uns gekommen sind. Dank euch haben wir gemeinsam einen erfolgreichen Wahlkampf geführt – unsere grünen Werte auf die Straßen, an die Türen, in die Briefkästen und in die Herzen der Menschen getragen.

Genau in diesen Herausforderungen und Veränderungen sehe ich unsere größten Chancen. Sie geben uns die Möglichkeit, die drängenden Fragen unserer Zeit nicht nur zu stellen, sondern auch aus kommunaler Perspektive Antworten darauf zu finden. Für mich liegen die Antworten zu diesen Herausforderungen in zwei Dingen: in der Erschließung neuer Wege für politische Teilhabe und in einer echten Kultur der Partnerschaftlichkeit – nicht nur innerhalb unseres Kreisverbands, sondern weit darüber hinaus. Beides möchte ich als Beisitzerin im Vorstand weiter vorantreiben und mich in den kommenden zwei Jahren auf drei Schwerpunkte konzentrieren:

Teilhabe und Selbstwirksamkeit unserer Mitglieder stärken

Ich möchte die Integration, Selbstwirksamkeit und den Zusammenhalt innerhalb unseres mittlerweile 2.500 Mitglieder starken Kreisverbands stärken. Zentral sind für mich ist der Ausbau und die Unterstützung der Stadtteilgruppen, aber auch neue Formate, die mehr Menschen einen aktiven Einstieg in die Parteiarbeit ermöglichen, vor allem im Hinblick auf den Wahlkampf 2026.

Als Stadtteilgruppensprecherin konnte ich bereits erste Erfahrungen in der Mobilisierung und Aktivierung von Neumitgliedern sammeln. So konnten wir nicht nur effektiv für zwei Wahlkämpfe mobilisieren, sondern auch Erfolge erzielen, z.B. durch die Arbeit an einer gesetzlichen Verankerung des Rechts auf sichere und selbstgestaltete Jugendorte.

Kommunalpolitik für Menschen mit Migrationsbiographien öffnen

Im Vorstand möchte ich mich für das Empowerment von Menschen mit Migrationsgeschichte in unserem Kreisverband einsetzen, damit sie als aktive Gestalter*innen unserer Politik mitwirken können. Dabei geht es mir nicht nur um Chancengleichheit in der politischen Repräsentation, sondern auch um eine grüne Migrationspolitik, die von den Erfahrungen und Bedürfnissen der Migrant*innen selbst geprägt wird – nicht über sie, sondern mit ihnen. Diese Arbeit begleitet mich nicht nur in der Partei, sondern auch in meinem ehrenamtlichen Engagement bei der NGO *love politics*. Dort setze ich mich dafür ein, Menschen aus politisch unterrepräsentierten Gruppen den Weg in die Politik zu erleichtern.

Europa auf die Straßen und in die Nachbarschaften bringen

Der Europawahlkampf 2024 hat mir gezeigt, wie schwer es oft ist, die Sprache und die Politik der EU auf eine kommunale Ebene zu übersetzen. Ich möchte das ändern – ich will europäische Themen in unseren Kiezen greifbar machen und eine Blaupause für eine nachbarschaftliche Europapolitik bundesweit entwickeln. Aus Europa nach Pankow und aus Pankow nach Europa. Und dann mit gewachsenen lokalen Strukturen stark in den Europawahlkampf 2029 gehen.

Zu mir

Ich bin Teil einer badisch-dalmatinischen Familie und arbeite im Wissensmanagement. In meiner Freizeit bin ich bei *love politics* aktiv und schaue gerne Gilmore Girls mit meiner Tochter. Bei den Grünen bin ich seit 2018, aktiv seit 2021. Mein Name spricht sich übrigens „Suntschiza“ aus.

Zu uns

Als Beisitzerin möchte ich euch jederzeit für eure Fragen und Anliegen zur Verfügung stehen. Ich freue mich darauf, mit euch gemeinsam unseren Grünen Küchentisch zu erweitern und unsere Themen voranzubringen. Über euren Vertrauen und eure Stimme freue ich mich sehr!

***Eure
Suncica***

